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东方电子股份有限公司投资者关系活动记录表 
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投资者 

关系活动类别 

 特定对象调研     □分析师会议    □媒体采访               

□业绩说明会       □新闻发布会    □路演活动 

□现场参观         □其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位 开源证券、西南证券、东方证券、高毅资产 

时间 2021 年 12 月 27日 10：00-12：00 

地点 公司办公室 

上市公司 

接待人员姓名 
董事会秘书王清刚 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、请介绍一下公司广州明珠工业园项目的一些情况，在项目中，公

司做了哪方面的工作？ 

广州明珠工业园项目是公司综合能源方面的比较成功的项目之

一，今年入选了国家“十三五科技展”。该项目是由广州供电局牵

头，以广州从化工业园和一些比较有代表性的企业做试点，“产、

学、研、用”相结合联合实施。能源应用场景涵盖了分布式屋顶光
伏、厂内配用电、中央空调、压差发电、电储能、有序生产、燃气

锅炉等。通过横向冷、热、电、气的多能互补协同控制，纵向源、

网、荷、储的优化调度，提高综合用能利用效率，降低企业用能成

本。参与方有浙江大学、上海交大等高校，南网科研院、广东省设

计院等科研院所，广州发展集团、上海航天能源等用户和以我们为

主的生产厂商。公司负责项目部分关键技术研发、实地勘探以及整

个项目落地实施。通过该项目公司培养出了一批具备丰富经验的人

才，为公司后续综合能源管理系统的市场推广奠定了基础。 

 

2、从调度的层面讲，我们未来还有什么样的机会或者增长点？ 

从今年 7月份开始，公司在省调层面上有了比较大的突破，我

们正式参与到了国网的省网级试点建设里面。在调控云方面，我们

也有突破，目前在十多个省调已有相应模块部署，这种模式有望在

全国范围内推广，后期在地调层面也会有一定的实施空间。 

 

3、公司有一二次设备融合业务，相对来说该业务在公司的业务体量

当中可能有更高的增速预期，能否介绍一下公司这部分业务机会？ 

在国网整个招标的体量中，一次设备体量占比会大一些。开始



时主导一二次融合的一般是一次设备厂商，但是一二次融合的核心

在于其系统，比如调度系统、配网系统等。具备相应系统的二次设

备厂商在一二次设备融合业务中更有优势。公司参与一二次融合业

务起步比较早，近几年，随着市场的变化，公司从配套厂商逐渐变

成了主导，我们结合系统的思维和能力，在一二次融合中已经形成

了自己的优势。 

 

4、公司从去年开始，整个成本控制作的非常好，包括管理费用、营

收成本都有一定的下降，公司在这方面都做了一些什么样的工作？

未来公司对成本管控有怎样的计划？ 

公司近些年在控制成本方面做了一系列的工作。公司整体管理

是以精进管理模式为指导，注重各领域精细化管理。在人力方面，

加强绩效管理，不断提高人均效率；在生产成本方面，加强供应链

体系建设，对工程控制进行完善；在资金管理方面，公司一直保持
充裕的现金流；在合同管理方面，公司努力提高合同质量。另外，

公司将数字化改造作为一个重点，公司陆续部署升级了众多数字化

系统，其中对 ERP 系统进行了较大的更新，为公司提高效率减少成

本提供比较大的帮助。控制成本是公司节流的一个有效手段，公司

属于高科技公司，还是要以创新的技术和优质的产品，通过市场来

最大限度的来开源，提高公司的盈利能力。 

 

5、请问公司在云和边缘计算上面是沿用的主流框架，还是做自己一

套框架？ 

我们在云和边缘计算上面采用云原生技术构建统一弹性平台，

该平台对下可以直接对接现有主流云（例如阿里、华为、腾讯等）

的 IaaS 或 PaaS 平台，以及基于物理机的容器云平台。我们会对公

司原系统进行基于弹性平台的云化改造，形成一套系统交付给用户。 

 

6、我们看到今年控股股东东方电子集团和第二大股东黄三角的定增

股份已经解禁，请问他们近期有减持计划吗？ 

公司控股股东东方电子集团是烟台市国资委控股的公司。目前

两个股东没有给公司提交减持方面的诉求，后期如有相关减持计划，

公司会按监管要求进行公告的。 

附件清单 无 

日期 2021 年 12月 27日 

 


